
目录 

在欧文释放的各种信息   

 

第一章    神新约的经纶,乃是祂将自己作生命分赐到信徒里面， 

并在他们里面生长 

第二章    出版工作的功效 

第三章    与青年人的交通 

第四章    需要全体圣徒都劳苦结果子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.rucoc.com/Selbooks/WitnessLeeCollection/1984/22/22.htm


第一章    神新约的经纶,乃是祂将自己作生命分赐到信徒里面， 

    并在他们里面生长 

                          回目錄    下一篇     

在最近的信息中，我们一直强调神新约经纶的重要。然而，我们当中许多人

仍不清楚神新约的经纶是什么，对此我深感负担。’经纶’这辞(英文作

economy，一般领会为’经济’一译注)现代的含义与财政制度有癸，但这不

是圣经的含义。这辞新约原文是 oikonomia，奥依克诺米亚，由 oikos 和

nomos 二字组成，前者的意思是’家’，后者的意思是’律法’；因此是指

家庭安排。神的经纶乃是祂的家庭安排，也就是祂对待祂子民的方式。 

 

'奥依克诺米亚’这字有时译为’时代(dispensation)'。有些人教导，照着

圣经，有七个时代，对应于七个时期。然而，’时代’在此不是指一段时期，

乃是指神在某个特定时期对待祂子民的方式。我们已看过有四个主要的时代。

头一个是从亚当到摩西的列祖时代；从摩西到基督来临是律法时代；基督来

了，恩典时虽然许多圣经教师使用恩典时代这辞，但很少人领会恩典的真实

意义。大多数人以为在律法时代之下，神是照着人的所作对待人；而在恩典

时代之下，神是照着祂的恩宠对待人。他们阐释恩典是人不配得的好处。我

们什么都不配得，但神差遣祂的儿子，借着祂在十字架上的死救赎我们。 

 

因着祂儿子的救赎，神赦免我们并称义我们，这是我们不配得的。祂的称义

不在于我们的所作，乃在于基督的所作和神的怜悯。这是对恩典这辞一般的

解释。然而，照着新约的用法，如在约翰一章十四和十七节这类经节里，恩

典乃是那赐给我们作我们享受的神。在林前十五章十节保罗说，’我比众使

徒格外劳苦|但这不是我，乃是神的恩与我同在。’按上下文看|这里的’恩

典’不能解释为仅仅是人不配得的好处。 
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林后十三章十四节说，’愿主耶稣基督的恩，神的爱，圣灵的交通，与你们

众人同在。’对于本节里的恩典，不配得的好处显然也是不够充分的解释。

几乎保罗所有的书信，开头的话都说，’愿恩典与平安，从神我们的父，并

主耶稣基督归与你们。’（如：罗一 7.林前-3，林后一 2，加一 3。）腓立

比四章二十三节，就是该书信末了一节说，’愿主耶稣基督的恩与你们的炅

同在。’大多数书信的结尾都同样说到恩典。按上下文看，这些地方的’恩

典’若解释为不配得的好处并不正确。恩典正确的意义，一点不差就是在子

里借着那炅赐给我们的神.叫我们享受，作我们的生命、生命的供应和一切。

因此，恩典时代乃是神借着在它的三一里将祂自己分赐到我们里面给我们享

受，而对待我们的方式。 

 

神的经纶首先是祂的时代安排，就是祂安排对待祂子民的方式。在新约时代，

这安排和方式就是将祂自己分赐到我们里面。因此，神新约的经纶乃是祂的

分赐。神的经纶就是祂的时代安排和它的分赐。要维持时代（dispensation）

和分赐（dispensing）之间的区别，更好是用’时代’这辞来指安排，并用’

分赐’这辞指神将自己分授到信徒里面。 

 

在旧约时代，神赐给人律法*就是出埃及记、利未记、民数记和申命记里的

十诫和许多典章。在加拉太三章二十一节保罗指明，律法不能赐生命。反之，

律法只陈明要求。这是旧的时代安排。新的时代安排，神新约的经纶，乃是

神来将祂自己作生命分赐到我们里面。这生命由种子作例证来说明。马可十

章一节指明，主无论往哪里去，都习惯施教。照着十五节和四章一至三十四

节，祂主要教导的是国度。在二十六节祂说，’神的国是这样，如同人把种

子撒在地上。’这指明基督来不是像在旧约的安排里，给我们更多诫命和典

章；乃是在新约的安排里，将神分赐到我们里面作生命的种子。 

 



雅各的缺失，是他不清楚这两个时代的区别。他没有清楚看见神新约的经纶。

在他书信的第一章，我们能看见他将旧时代和新时代混杂。一面他说.父生

了我们.（17~18）含示我们在重生时得着神圣的生命。另一面他说，在我们

详细察看’那完备自由的律法’，意即全部新约之后，我们就该成为’不是

听了就忘，乃是实在行出来’的人。（25。） 

 

神将祂自己撒在我们里面作生命的种子之后，它的愿望不是要我们成为行出

来的人。雅各的观念是信徒该行出新约中所教导的，但神的路是使我们在生

命里长大。神的国不是我们必须遵守的一套诫命，乃是撒在我们里面的生命

种子。我们所能并所需要作的一切，乃是以神的增长而长大，（西二 19,）

并且叫人生长的乃是神。（林前三 6。）要紧的点是，神新约时代的安排，

乃是借着将祂自己分赐到信徒里面作生命而施行。照着马太五至七章，诸天

的国是义的事，主要的是指对的行为。然而.照着十三章.国度像种子撒在土

里。作为种子，国度这件事不在于行，全然在于长。在三至二十三节有四种

土：路旁、石头地、荆棘和好土。在前三种土里，种子无法生长。种子只能

在没有给路上交通弄硬，也没有石头或荆棘的好土里生长并结实。照着十三

章，国度这事全然在于生命带进生长。 

 

我们需要看见，国度这事主要在于生命和生长。我们听完信息之后，不需要

凭自我努力和出于对神审判的惧怕.而定意作什么。这是宗教，是照旧约的

方式应用新约，就是雅各在他书信中所作的。新约的经纶乃是，我们的神在

作祂具体化身的子里来，受死以了结一切消极的事物，并且复活，好使新造

有新生的起头。在复活里，这一位成了赐生命的炅；作为赐生命的灵，它就

是国度的种子。我们信人主并呼求祂的名时.那灵就进人我们灵里。这样，

国度的种子就撒在我们全人这土里。因此，我们需要的不是以某种方式举止

为人，乃需要神在祂的怜悯里给我们清楚的启示，看见凡我们所是的，或好

或坏，都已被了结。 



我们也需要看见, 正如种子种在土里就自然的生长；那炅，就是我们里面生

命的种子，也照样自然的运行、卖抹并作工。我们不该担心自己能否作到。

要紧的是我们有否看见异象，看见我们身为主的信徒，已被带进祂的死里，

这死将我们引进祂的复活，我们就在复活里享受祂。 

 

我们听完信息之后，常常照我们所听见的定意要作点什么。我们甚至可能祷

告求主给我们力量去作。然而，我们不该如此，乃该只祷告信息的内容，简

短复诵我们所看见的真理。例如，我们可以祷告：’主耶稣，感谢你完成包

罗万有的死。在你的死里，你对付了我的罪行、罪性、我的旧人、旧造、撒

但、世界、和一切规条。阿利路亚！你也释放了神圣的生命。’我们每早晨

若这样祷告十分钟，就会有积极的结果。 

 

我们会开始经历我们所看见的。我们会与基督同钉十字架，这会将我们引进

复活，我们会在复活里享受主。我们有的，将不会是道理的教训，乃是异象

|将我们带进基督死与复活的实际里。我们需要圮得，新约的经纶乃是神圣

的安排，将神作生命的种子分赐到我们里面，并因着生命的供应而在我们里

面生长。我们若看见这点，就会停下我们凭自我努力且行不通的作为。神无

意叫我们凭自我努力来作成；反之，祂已将祂自己撒在我们里面。这是事实。 

 

神新约经纶的真理已经被忽视,甚至隐藏了许多世纪。我读过许多基督教书

籍，但没有一本说到信徒在神新约经纶里的经历。大多数的书籍是欣赏雅各，

而忽略保罗职事的中心线和焦点，就是三一神借着基督包罗万有的死和超绝

的复活，将祂自己撒播在三部分的人里，要在人里面生长。我们都需要看见

这事。在这末时，是主的大怜悯，给我们看见这事。我没有负担尽职供应其

他的事物。今天当我打开圣经，不论新约或旧约，每一部分都向我启示这事。 

 



神已将它自己作为种子撒播在祂的选民里面，要在我们里面生长。所以，我

们需要停下我们的作为和自我的努力，只要生长。我们的生长就是对神作我

们里面种子的自然回应。每位信徒里面都有神圣生命的种子。我们呼求主名.

就经历这生命，这生命就是三一神、膏油涂抹、和我们所需要的一切。我们

只需要为着我们里面这生命的种子感谢主。我们每天若这样祷告几分钟-就

会有积极的结果一我们会生长。 

 

读圣经最好的路，就是在读经时祷告我们所读的话。我们不需要大量道理上

的领会。我们若曰复一日筒单祷读主话，就会长大。我们不需立志为主作什

么，那是旧约的路。在变化山上.彼得错误的将代表旧约律法和申言者的摩

西和以利亚，放在与基督同样的水平上。父就从天上打断他，说，’这是我

的爱子，我所喜悦的，你们要听祂。'（太十七 5。）之后，’他们举目不见

一人，只见耶稣。’（8。）我们只需要基督，它是我们在神新约经纶中的

生命和享受。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第二章  出版工作的功效 

             上一篇   回目錄   下一篇    

在将主恢复的职事扩展到全地这件事上，出版工作非常有功效。近来借着职

事书刊的分送，在欧洲和东南亚兴起了好些地方召会。我们收到信件，要求

更多的书籍，也为着书籍中属灵的滋养表迖感激，并请求许可将其译为其他

语言。一位在东南亚国家的传教士写信告诉我们，他借着读生命读经信息得

着许多帮助, 想要在他劳苦作工的地方，使用这些信息作为查经的内容。 

 

因为书刊确实有功效，分送我们预备的小册非常有益处。我们分送的，有相

当比例会产生积极的结果。在非洲有六个国家的地方召会兴起来，主要就是

借着接触我们的书刊。所以，我们必须尽所能的在本地并在各国发送职事书

刊。我们正在将一些书籍译成俄文。我们现在约有十种西方语言和十种亚洲

语言的书刊。我们正努力应付这个需要，将书刊译为更多种语言。我们分送

书刊, 越多越好。 
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第三章  与青年人的交通 

               上一篇   回目錄   下一篇    

问答 

问：我们青年人需要学什么功课，好使主为着祂的恢复，在我们当中有前途？

我们如何能被构成，将来好对主有用？ 

 

答：对主认真的青年人，首先需要规律并透彻的研读圣经。规律的研读圣经，

意思是每天定时研读圣经，无论是用早晨、下午或晚上。规律的研读圣经.

意思也是按圣经各卷书的次序来研读。青年人该花更多的时间研读新约各卷，

逐章逐节研读，每天同样的分量一不多也不少。今天青年人非常蒙福，拥有

带注解的恢复本圣经。他们需要透彻的研读注解，若是可能，也要研读生命

读经信息。青年人初次研读旧约时，只要读经文，熟悉旧约各卷、各章，知

道其中的事实、历史和属灵的考究就足够了。我们若每天读三章，一年内会

读完旧约。每一位青年人都应该能在三年内读完旧约，但能在一或两年内读

完更好。 

 

青年人该用寻求卖光和追求生命长大的方式研读新约。所以，他们需要慢慢、

透彻的研读；要使用注解，若有时间，就使用生命读经信息，并花时间消化

每一点。最重要的事是维持规律的时间。譬如，一位青年弟兄若决定每天花

半小时研读主话，他每天就该确切的花那么多时间。在一个地方的青年圣徒

也该花时间有一些非正式的彼此交通。他们若都决定同时研读同一卷书,使

他们能交通同样的点，这会非常好。他们可以在聚会前后交通他们所研读的，

这会有帮助。 
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研读主话的青年人不需要担心他们研读主话是否得着什么确实的帮助。他们

也许不觉得自己得到任何帮助。这样没有感觉算不得什么，正如吃了食物以

后没有感觉并不令人担忧。我们不会感觉到从每餐所吃的食物得着的帮助。

即使我们以为吃是麻烦事，对我们没有帮助，我们仍必须吃，因为吃其实是

在帮助我们。我们从吃所得着的帮助，不在于我们的感觉。只要我们吃，就

得着益处。我们决定要作什么，不该凭感觉，乃该凭事实。除了规律并透彻

的研读圣经以外，青年人也需要学习不断地跟随膏油涂抹。约壹二章二十七

节说，’祂的膏油涂抹，在凡事上教导你们。’膏油涂抹作为内里的教训，

终日并在每件事上在我们里面运行。 

 

我们不需要分析事情，乃该在凡事上单单跟随内里的膏油涂抹。其他的实行，

就如参加召会的聚会和传福音，是为辅助研读主话和跟随膏油涂抹这两项基

本实行。吃是为着我们身体健康的基本需要，运动是辅助。同样，参加聚会

和传福音就像运动，但基本需要乃是研读主话和跟随膏油涂抹。我们越跟随

膏油涂抹，就越有膏油涂抹；反过来说，我们越少跟随膏油涂抹，就越少有

膏油涂抹。虽然膏油涂抹常常引导我们祷告，我们却多半不祷告，因为我们

没有跟随膏油涂抹。 

 

我们可能在其他的事上，都没有像在祷告的事上这样不顺从膏油涂抹。我们

也许没有留意膏油涂抹要我们祷告，因为我们不认为不祷告是有罪的。然而，

不祷告确实是有罪的。撒母耳说，’至于我，断不停止为你们祷告，免得我

得罪耶和华。’（撒上十二 23。）倘若膏油涂抹告诉我们不要说谎，我们可

能会顺从，因为我们恨恶谎言；但我们不恨恶不祷告。然而，不祷告使我们

大受亏损。青年人和每位信徒要往前，就需要研读主话并跟随膏油涂抹。神

已赐给我们两大礼物：话与灵。话就是圣经，我们里面的那灵就是膏油涂抹。

我们需要不断研读主话并跟随那灵。 

 



问：我们该如何研读主话以进入其深处？ 

答：我们若透彻研读圣经，就会开始进人其深处。我们读的时候，不该自以

为明白什么事。反之，我们需要谨慎的研读每一字辞的意义。我们该一再透

彻研读主话.以进入其深处。我们也需要跟随膏油涂抹。膏油涂抹与话一同

作工。至终，这二者在我们的经历中成为一。我们若不跟随膏油涂抹，就不

会完全明白主话。我们研读主话，话至终就成为膏油涂抹。因此，借着跟随

膏油涂抹，我们就顺从主话。因为圣经不是一本寻常或简单的书，所以我们

需要帮助，以明白其专用语和要点。所以，除了读圣经以外，还需要研读注

解。若时间许可，读生命读经信息也有帮助。读注解和生命读经信息是紧要

的，青年人若花时间这样作，会立下美好的根基，使人变得相当不一样。在

路加一章四十六至五十五节，耶稣的母亲马利亚说出一篇赞美辞，其中包含

许多引自旧约的话。这指明她熟识神话语中的真理。 

 

当然，她是被那炅感动，但我们若对主的话没有认识，那炅也无法感动我们。

这就是为什么我们研读主话时，膏油涂抹就临到。话与膏油涂抹至终成为一。

话与膏油涂抹这二者都是主自己。青年弟兄姐妹若研读主话并学习跟随膏油

涂抹大约五年，会有很美妙的结果。我盼望每位青年弟兄姐妹每天都分别半

小时，借着研读主话花时间与主同在。我们必须学习赎回光阴。甚至较年长

的人也浪费许多时间。我们并未有效的使用时间。有一件事会浪费许多时间，

就是无益、不必要的谈话；另一件使我们失去时间的事，是不作时间表。每

个人都需要时间表。没有时间表，我们无法作成许多事。时间不等人 I 我们

必须抓住时间；要抓住时间，最好的路是按时间表而行。学校若没有时间表，

教师和学生就会松散，作不成许多事。学校的时间表确保学生在某段时间内

完成一门课的学习。正如我们在学校里避免错过上课,我们也不该错过预定

读圣经的时间。青年人该为着他们所有的活动订立每曰计划表，包括作运动。

我们该守住自己的时间表，不理会我们天天改变的感觉；不然，我们的时间

会浪费掉。圣经说到节制；（彼后一 6;）我们若能自制以赎回光阴，就能作

成许多事。 



问：我是在召会生活中长大的青年人，我发觉自己会倾向把召会生活和职事

视为理所当然的。像我这样的人如何能胜过这倾向，认真接受召会生活和职

事？ 

 

答：你若透彻的研读主话，并紧紧跟随膏油涂抹，你就会将召会生活和职事

看作严肃的事。你若是对研读主话漠不关心，那么召会生活、职事、和每件

关乎主权益的事，对你就无关紧要。召会中有些青年人只来聚会，但总比什

么都没有好。无论如何，生在召会中是很大的祝福。你有别人所没有的机会。

你若规律的在主话上花工夫，并学习跟随膏油涂抹，就会在召会生活和职事

上被建立，并且会非常认真看待一切矣乎主权益的事。透彻的研读主话和紧

紧地跟随膏油涂抹，是建立一个基督徒紧要、基本的因素。 

 

我听见最近在台湾有许多青年人将自己绝对奉献给主。什么激发出那个空气？

一年接受训练。那段期间他们多多研读主话，这使他们与主更亲近，并跟随

膏油涂抹。这样他们就焚烧起来，并且彼此点燃，也点燃别人，包括许多较

年轻的学生 I 和一些在职的人。结果，在台北有数千位青年人为着基督与召

会焚烧起来，并且许多人奉献要全时间或部分时间事奉。我们若规律并透彻

的研读主话，并紧紧地跟随膏油涂抹，就会胜过罪、世界和许多事物。最近

在台湾奉献自己的青年人，唱到诗歌三百五十五首时极为释放。这首诗歌非

常好，其中的发表指明，作者在奉献上经历过很深的事： 

 

一 

当人弃绝地的贿赂，前来为神而活，他所得的无限富有，口舌难以述说。因

为万有全是他的，生、死、或是事、物；基督是他生命、呼吸，也是他的住

处。 

 



二 

像我这人，王肯选上，这是何其奇特！永远勿说这是牺牲！无论代价若干，

只要能入加略圣军，权利都是难言。 

 

三 

起来！将这交易算看：零碎换来整个一万事、万物、加上万人，竟都归你得

着。当你属祂，万有属你，并且祂你合一；你还得享无限生命，权益有何能

比！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第四章  需要全体圣徒都劳苦结果子 

             上一篇   回目錄    

一九六二年主的恢复来到美国，圣徒人数开始大大增加。然后在一九七七年，

两本邪恶的书出来，扼杀了全国各地的扩增。从那时起，主恢复里圣徒的人

数就差不多维持一样。一面.已过这几年少有扩增.主要是由于这两本邪恶的

书在大学校园和基督徒家里的冲击。另一面，我们自己不知不觉受这些书的

影响，高估它们的效力。这两本书造成许多破坏，但没有我们所以为的那样

得势。我们不该因着那些书的破坏，就放弃我们要为主得着扩增的劳苦。我

们需要往前。一九四九年主的恢复迀至台北之后，头七年圣徒人数大大扩增。

我们接触人并将人带进召会生活所采取的路，乃是借着小排。我们已过在中

国大陆没有这么作，但在台湾快速的扩增迫使我们采行这条路。有效生产的

路，其主要因素乃是小排。 

 

一九五 O 年代的风波之后.台湾众召会不知不觉转离这条路，而多少回头走

基督教的老路，就是办大会，一人讲。已过五百年，更正教一直是靠大布道

家向广大会众传讲。照着历史，这条路长远看来并不有效。我们头七年在台

湾接触人，不是借着伟大讲员和广大会众，乃是个别且直接的借着所有圣徒。 

 

我们这些爱主并享受职事的信徒，每年至少应该能带一人归主。我们需要向

主许愿这么作。我们带来归主的人是我们属炅的儿女，他们会效法我们，每

年也至少带一人归主。这并不难；倘若所有圣徒都这么作，我们的人数会每

年加倍。虽然主的恢复受到攻击和阻挠，但我们不可小看为着福音的缘故接

触人这个实行。我们需要起来，推翻潜意识里这种思想。复活会吞灭死亡。

我们需要起来，但我们不必作很多事。我们只需要为着福音的缘故，正常的

实行接触人。盼望众召会建立小排，并鼓励所有圣徒为着传福音打开家。我

们不需要向一大群人传讲，只需要打开家，向我们的亲戚、朋友和邻居传福

音。无论多少人来，我们都要为着福音的缘故规律的打开家。 

https://www.rucoc.com/Selbooks/WitnessLeeCollection/1984/22/4.mp3


我们若在这件事上忠信，一年之内，在我们的亲戚、朋友或邻居当中，至少

会有一人被带来归主。除了在我们家中传福音以外，我们也该借着儿童工作

得扩增。我们的儿童聚会越多越好。我们不仅在会所，也应当在一些家中有

儿童聚会。大学年龄的圣徒可以投人作教师。这也是得扩增很好的来源。我

们若好好照顾儿童，当他们从中学毕业.将是大学校园福音工作的好种子。

这将是产生扩增的另一个来源。这样的生产就像雪球，越滚越大。 

 

另一个扩增的来源是在校园劳苦。今天所有现代化的国家都满布中学、专科

学校和大学。至终，我们该有全时间服事者在校园劳苦，但任何一位在地的

圣徒都可有分于校园工作的幵始。我们需要好些青年圣徒将自己奉献给主，

在大学毕业后全时间服事。然后他们要受训练，到校园去，在学生身上作工。

还有另一个扩增的来源，是社会各界。圣徒在许多不同的地方工作，该为着

福音的缘故接触同事。这件事该在众召会中大为鼓励并建立。我们若留意以

上所有扩增的来源，我们的人数就会增长。我们不能接受低的扩增率。我们

需要起来，找出得扩增的路。 

 

在主的恢复里有许多亮光和真理，就像在埃及饥荒期间约瑟的粮仓。（创四

-48-49，54~57。）我们需要全体圣徒都起来对抗低扩增率，并释放真理。

职事站收到许多要求供应书刊的信件。我们最近收到一封来自印度的信，有

图书馆要求我们捐赠书刊给他们。我们很乐意这么作，使他们能将这些书借

给民众。另一条能有效将职事书刊传出去的路，是借着全体圣徒。我们该一

直随身携带小册子，正如士兵带着武器，工人带着工具。我们需要不断分送

职事书刊。若每位圣徒每周分发一本小册子，那就太好了。长远看来，我们

分送出去书刊中的真理会有积极的结果。其中有许多书会被带逬家里，最终

被人读到。我们该规律且不断地分送职事书刊。长久下来，我们会见到结果。

因着许多召会已得建立，许多真理已在录音信息和印成的书刊中释放出来，

今天这恢复需要的，就是传播真理以得着扩增。我们有路，也有丰富。若全

体圣徒都这样劳苦，主就会年复一年得着扩增。 


